



PASSION

津幡町立津幡中学校
3年学年だより 第12号
令和7年9月12日(金)
津幡中学校長 池島 隆久
3年学年主任 西田 佳代

道徳〈二通の手紙～法や決まりの意義〉



動物園の入園係をしていた元さん。勤勉な働きぶりも評価され、定年後も動物園で臨時職員として働くことになっていた。ある日、入園終了時刻が過ぎてから幼い姉弟がやってきた。入園時刻を過ぎていること、さらに規則では保護者と同伴でないと入園できないことになっているが、元さんは事情を察して二人を入園させてしまう。ところが、閉園時刻を過ぎても姉弟は戻ってこない。

園内の職員総出で二人の搜索が始まった。二人は遊んでいるところを無事に発見され事なきを得た。数日後、姉弟の母親から謝罪と非常に感謝している旨の手紙が届く。一方、上司からは今回の件を受けて懲戒処分（停職）の文書を受け取る。元さんは「この年になって初めて考えさせられることばかりです。この二通の手紙のおかげですよ。新たな出発ができそうです。本当にお世話になりました」と語り、退職した。



あなたが元さんなら子どもたちを動物園に入れる？入れない？その決断は、良いこと？良くないこと？



- ・法やルールは人を罰するためではなく、人々が安心・安全でいられるようにあるものだから、自分の思いだけで行動する事を気をつけようと思った。
- ・規則は自分たちが安心して生活できるようにするために作られているものであると分かった。破っても得をすることはない可能性が高いのでしっかり守って生活していこうと思った。

きまりと正義や思いやりは両立するのか？

- ・きまりというのは、僕たちを縛り付けるものではなく、みんなが安心して暮らしていくためのものであると分かった。ルールのある意味を見直し、周りの人のこととも考えて行動したいです。
- ・ルールやきまりが思いやりになるって良い考えだなと思いました。私も守っていきたいです。
- ・ルールは私たちが楽しく、安全に過ごすためのものだから、自分の考えだけで判断しないようにしたいと思いました。



ルールやきまりって何のためにある？

法やきまりは、みんなの権利や幸せを守るために作られています。交通ルールをはじめ学校でのルールなども同じです。それらを守ることも思いやりのある行為なんですね！1組のみなさんの活発な授業とても素敵でしたよ。

